



¡TODOS AL MITIN!

Así titulábamos nuestro artículo de fondo del pasado número. ¡Todos al mitin! con el mismo entusiasmo, con la misma fé, con que nosotros escribimos esas cuartillas, se nos correspondió. Durante todo el día del pasado lunes no se respiraba otro ambiente que el de ir al mitin. Nuestro optimismo, con ser grande, quedó sobrepasado ante la enorme avalancha de trabajadores que a él hubiera acudido. En todos los sectores sociales había interés en oír la voz de la C. N. T.

Resaltaremos como dato de verdadero fervor revolucionario el hecho de que numerosos campesinos, se desplazaran de sus respectivos pueblos a fin de prestar con su presencia el concurso valioso que el acto requería. Algunos hubieron de recorrer a pié cerca de medio centenar de kilómetros, en un día lluvioso y de nada agradable temperatura. Su esfuerzo denota el gran interés que sienten por la C. N. T., su fé en los trabajadores de la capital, su esperanza, de que sin gobiernos, es como ha de alcanzar el campesino su redención.

Vuestra presencia en nuestra capital, hermanos campesinos, demuestra el criterio que existe de que el campo es una fuerza pasiva, a la cual se la somete con gran facilidad. Vuestra presencia aquí, denota el recio espíritu que os caracteriza; el ansia que tenéis de aprender, de conocer ideas nuevas que han de conducirnos, juntamente con nosotros, al triunfo de la verdadera justicia, de la libertad sin límites y del bienestar anhelado. Con vuestra presencia nos habéis demostrado a los obreros de la capital, que si todos fuéramos capaces de hacer los sacrificios que vosotros habéis hecho, no habría fuerza bastante para contener el avance progresivo de la revolución.

No olvidaremos los obreros de Soria la deuda de gratitud que con vosotros hemos contraído y desde estas columnas os prometemos devolveros la visita que tan desinteresadamente nos habéis hecho.

Iremos por los pueblos difundiendo nuestro noble ideal para así ayudaros en vuestra penosa labor; penosa por ser muy reducido el número de convecinos, que siendo al igual que vosotros, buenos, no os comprenden.

En cuanto a la Regional Centro, esperáramos nos remita las consiguientes excusas. Alguna fuerza superior a su voluntad, le obligó a no cumplir el compromiso que con los obreros sorianos tenía contraído.

Una pregunta a Ilya Ehrenburg

Hemos leído que el poeta ruso Ilya Ehrenburg acababa de visitar nuestro diario «Solidaridad Obrera», y que hizo una serie de preguntas a nuestros compañeros redactores, para conocer el pensamiento de la C. N. T. acerca de la actual situación española.

Ilya Ehrenburg tiene fama internacional. Los libros de este escritor los conocen los trabajadores y los intelectuales de ideas adelantadas en el mundo. Y ciertamente, Ehrenburg merece la fama que goza, pues en él tenemos un gran talento de poeta-repórter, puesto al servicio de los explotados del mundo capitalista, y a su pluma le debemos unas creaciones poéticamente extraordinarias, que están llamadas a revolucionar profundamente a cuantos las lean.

Ilya Ehrenburg es comunista, y por esto, ahora no queremos discutir con él. Notamos con satisfacción que muchas veces sus ideas comunistas no le han impedido ser objetivo, como muchos de sus amigos de ideas, que ni siquiera son capaces de formarse una opinión independiente, sino que en todos los casos se contentan con predicar el dogma ordenado por los que mandan.

Pero el escritor revolucionario, por encima de los conceptos individuales que pueda tener sobre el proceso de la revolución y el modo de edificar la sociedad del futuro, tiene que estar incondicionalmente al servicio de la verdad. De un Ilya Ehrenburg podemos esperar más aun que de un escribidor cualquiera sin talento.

Pero como Ehrenburg parece hacer un nuevo viaje por España, para después relatar sus impresiones ante el público revolucionario internacional, y para este fin ha hecho preguntas a compañeros nuestros, y como es de suponer que en las próximas semanas hablará con otros compañeros y militantes, nosotros hemos de hacerle una pregunta también.

Tengo ante la vista un periódico literario alemán, editado por una editorial comunista de Praga, las «Neue Deutsche Blätter», edición del mes de diciembre de 1934, en el cual se publica un «reportaje» de Ehrenburg bajo el título «In den bergen Asturiens» («En las montañas de Asturias»). En este trabajo, Ehrenburg habla de la heroica lucha de los obreros asturianos en octubre de 1934. Hace un resumen de los combates contra los defensores del capitalismo; narra los sufrimien-

tos y el entusiasmo de los obreros. Y en todo esto, hay una pequeña frase de siete palabras, en la que se ocupa también del rol de los anarquistas asturianos, a los que tilda de traidores del movimiento revolucionario. Hablando de la dura lucha de los revolucionarios, dice: «Die anarchisten fielen ihnen in den rücken» («Los anarquistas les traicionaron»). Y nada más.

Pues que vuelva Ehrenburg a la Redacción de «Solidaridad Obrera» para que nos pueda responder a la siguiente pregunta, pregunta la que en todo el país le debieran hacer todos los militantes de nuestro movimiento con los cuales intenté hablar, pregunta que habrá de contestar antes de que sea digno que se le conteste a una de las suyas: ¿Cómo puede comprobar Ehrenburg esta infame frase sobre los anarquistas de Asturias? ¿De dónde ha sacado sus conocimientos? ¿Estaría dispuesto a rectificar su calumnia después de estudiar nuevamente el asunto?

Que se le entregue la literatura nuestra sobre el movimiento de Asturias, para que pueda confrontar las descripciones de nuestros compañeros con la realidad de los hechos. Pero que nos conteste. Que piense como quiera sobre el papel de los anarquistas de España, pero que no les calumnie.

Pero en el caso de que confiese que para él, como para uno de los grandes maestros marxistas, también la mentira es un medio de combate permitido, que se le trate como merece.

H. R.

EDUCACION

Nuevos rumbos

Nadie duda de la honda crisis que atravesamos en educación. Se impone una revisión de valores que hasta principios de este siglo o final del pasado se tenían como intangibles. El hogar, la escuela, el ambiente en que crecía el niño, todo cooperaba a la formación—deformación—de un ser que no se conocía: el niño.

Pero desde que la psicología hizo descubrimientos que nos señalaron los errores en que estábamos incurriendo, surgió una corriente renovadora—o varias, mejor dicho—que puede calificarse de revolucionaria.

Hace ya años que se nota un cambio en la organización interna de nuestras escuelas. Este cambio se debe, al decir de las gentes profanas, a los maestros modernos como término antitético del de maestro antiguo. Pero si toda esa revolución a que hacemos referencia se limitara a este cambio, que el vulgo expresa como también queda dicho, no merecería tal nombre. El maestro moderno, en su actividad actual, en su modo de trabajar en las escuelas de hoy, representa bien poco. No así en sus afanes por crear una escuela conforme con esas corrientes revolucionarias, que se llaman, entre los profesionales, la «nueva educación».

Pero estos afanes tropiezan con una infinidad de obstáculos, razón por la cual decíamos antes que la práctica representa bien poco en relación con la intención.

De estos obstáculos ninguno tan formidable como el concepto clásico que de la escuela perdura en los padres y gentes del pueblo.

Conocemos muchos casos de padres y madres que han ido aún a quejarse al maestro de que no le toma las lecciones a su hijo. Por lo visto, se acuerdan de la escuela a que asistieron ellos y quieren que la actual se parezca. Por eso creemos interesante dar a conocer las modalidades de la «nueva escuela». Si el pueblo conoce la bondad de los nuevos modos de educar a sus hijos, puede asegurarse que desaparecerán aquellos obstáculos, y la corriente revolucionaria se abrirá paso por entre los muros de ignorancia y cerrilidad que la tenían secuestrada.

Lo que haremos, en sucesivos artículos.

A B R I L
19
D O M I N G O

EL «SANTO» DEL DIA

1882.—Muere Darwin, autor de la teoría de su nombre sobre el origen de las especies, en torno a la cual tanto se ha discutido y se discutirá aún, sin que se vislumbre posibilidad de acuerdo.

(Del Almanaque Educativo de ESTUDIOS, el cual no debe de faltar en ningún hogar proletario.)

Domicilio social de la
C. N. T. en Soria:
Caballeros número 27

En los talleres del ferrocarril Santander-Mediterráneo

Huelga de brazos caídos

Con motivo de que la Compañía no calificara como descanso ordinario la fiesta del 14 de Abril, conceptualmente legalmente como descanso dominical, los obreros de este Taller y Depósito desestimando la orden que la Compañía había dado por medio de un aviso en el que se determinaba el número de agentes que debieran prestar servicio este día, concediendo a los demás que quisieran descansar, el derecho a solicitarlo como si fuera disfrute del permiso anual, o en caso de haber agotado éste descontárselo del jornal, tomamos el acuerdo de correr el turno descansando este día los que debieran hacerlo, según la Compañía, el día 19, quedando por tanto corrido el turno con derecho al abono del día 14 de Abril como fiesta dominical que está declarada. Al tomar este acuerdo los compañeros, la Compañía calificó en las hojas de apuntación de trabajos descanso especial y como falta al trabajo a dos compañeros que estaban incluidos en la lista que ésta diera a conocer, y que, como es natural, descansaron por que así les correspondía al correr el turno de descanso.

Como los compañeros todos estábamos de acuerdo en que los dos requeridos habían cometido la misma falta que los demás en descanso ese día, procedimos a darle carácter de organización al problema, tomándolo por su cuenta los Comités de las dos organizaciones constituidas, F. N. de la I. F. y S. N. F., y procediendo estos a gestionar para resolverlo, pero en sus gestiones estos Comités observan una actitud intrínseca por parte de la Compañía, aconsejando a todos la declaración de huelga de brazos caídos con carácter indefinido, no cesando de esta actitud hasta tanto la Empresa no deje sin efecto el expediente que se tramitaba contra estos dos compañeros y diera una contestación concreta cediendo al abono natural del descanso del 14 de Abril. A esta proposición de los Comités respondió con unanimidad absoluta todo el personal y dió comienzo la huelga el día 15 a las 17'15.

Vista esta actitud lógica de los empleados la Compañía entra en negociaciones con los Comités y después de una serie de proposiciones vagas nos ofrece la anulación del expediente indicado y el corrimiento del turno pretendido, pero, a lo que no accedía es al abono completo de las horas en huelga, pasando, únicamente por perder el 50 por ciento de estos haberes.

Se celebra una asamblea el día 16 a las 19 en la que se puso de manifiesto la proposición de la Compañía. La presidencia, después de tener conocimiento la asamblea de la actitud de la Compañía, pregunta si se ha de seguir el conflicto como hasta la fecha, contestando con un SI unánime; por lo que al día siguiente

te la actitud de los compañeros en sus respectivos tajos se desarrolló con la mayor normalidad dentro de las exigencias de la huelga y con el ánimo de no cejar un momento hasta ver logrado el propósito que se persigue en toda su integridad, terminando el día 16 sin resolver el conflicto.

Los compañeros en el Depósito de Villarcayo al conocer nuestra actitud se solidarizan con nosotros empleando la misma arma que tenemos en práctica desarrollándose ésta con unanimidad completa y de

DIFERENCIAL

Se ha celebrado el V aniversario de la proclamación de la República. Por el paseo de la Castellana, en Madrid, han desfilado el ejército, y la guardia de todas clases y por añadidura, socialistas y comunistas uniformados. Solo faltó una cosa para que el festejo hubiera resultado admirable: El desfile del millón de hambrientos que en España no pueden trabajar.

Para nosotros el ejército de los parados es el que nos merece todo género de consideraciones. Lo demás... son ganas de blanquear sepulcros para ocultar su podredumbre.

Ya salieron los periódicos al paso de lo del agua de la Toba. Uno, que si su caudal no será suficiente a pesar del estudio hecho por un ingeniero. Otro, que no debe ponerse en duda el estudio hecho por dicho ingeniero y que ello predispone a los ciudadanos sorianos a no votar tan importante obra.

RESUMEN SEMANAL

El Gobierno ha acordado que las elecciones de compromisarios, para el nombramiento de Presidente de la República, se celebren en toda España el 26 de Abril, quedando suprimida la segunda vuelta en todas aquellas provincias en que ningún candidato obtenga el 40 por 100 de los votos. Los poderes de los compromisarios serán examinados por el pleno del Tribunal de Garantías y la designación del Jefe del Estado se verificará en Madrid el día 10 de Mayo.

Se dice que aspiran a la presidencia de la República los Srs. Unamuno, Sanchez Román, Azaña, Martínez Barrio y Albornoz.

—El martes durante el desfile organizado en Madrid con motivo del 5.º aniversario de la proclamación de la República, un individuo arrojó una traca encendida contra la tribuna presidencial. Seguidamente se oyó un tiroteo del que han resultado dos hombres muertos y varios heridos.

acuerdo también los compañeros de ambas organizaciones. Entre los comités de Villarcayo y Soria se cruzan diariamente telegramas dando cuenta de la marcha del conflicto que hasta ahora no puede ofrecer resultados más satisfactorios.

Hoy día 17 continúa la huelga de brazos caídos esperando que la Compañía deponga su actitud antes de las 17,30 de este mismo día. Pues al no ser así nosotros estamos dispuestos a que el conflicto siga su curso huelguístico hasta lograr el deseo nuestro ya que la razón no puede ser más poderosa.

Nosotros vamos a terciar, si nos lo permiten. Consideramos indispensables las obras en proyecto porque así aliviarían la situación de nuestros camaradas y del comercio soriano.

Después, ¿que el estudio del inteligente ingeniero no da el resultado apetecido? Es igual. Se hace otro distinto y a comenzar nuevas obras, para que así nuestros hijos no carezcan de pan... y agua.

Conque ciudadano de Soria: A VOTAR. (Con razón pueden decir ahora los socialistas que vamos cambiando de táctica).

Aseguran que esta semana quedarán levantados los estados de excepción. No lo creemos... oportuno.

El día que nos veamos libres lo aprovecharemos para suicidarnos.

¿Una Compañía en Soria que no considera festivo el 14 de Abril? Sr. Gobernador: ¡Animo y a por ella!

Piñón de ataque

—Ha sido muerto a tiros, en el paseo de Luchana de Madrid el magistrado del Supremo D. Manuel Pedregal, que presidió, hace pocos días, el Tribunal que condenó a treinta años de prisión a un afiliado de Falange Española, presunto autor del atentado contra el jefe socialista Sr. Jiménez Asúa.

—A las tres de la tarde del jueves, se verificó en Madrid el entierro del alférez de la Guardia civil don Anastasio de los Reyes, muerto en los sucesos desarrollados en el paseo de la Castellana el día 14 de Abril. Al ponerse la comitiva en marcha, un guardia detuvo a un sujeto que ocultaba una pistola ametralladora. La multitud golpeó furiosamente al citado individuo que tuvo que ser trasladado en un taxi a la Dirección General de Seguridad.

El entierro continuó su marcha por la Castellana y al llegar al lugar donde está la estatua del general Concha, sonaron unos treinta disparos, sin que pueda precisarse de donde partieron ni quién los hacía.

Como consecuencia del tiroteo re-

En el Teatro Principal

La velada del viernes

Organizada por la Escuela práctica graduada, de esta capital y a beneficio de su Roperio Escolar, se celebró el día 17 una función teatral, representando las niñas de dichas escuelas la zarzuela en un acto titulada «La muñeca fingida» y la comedia en tres actos de Benavente «La cenicienta».

El teatro completamente lleno. Las jóvenes artistas deliciosas. No destacamos por falta de espacio la labor de algunas que estuvieron sencillamente admirables en sus respectivos «papeles» ¿Pueden hacer algo los niños que no resulte delicioso?...

Como final de la velada los «Coros escolares Duero» de la mencionada escuela, interpretaron canciones infantiles y tonadas regionales, siendo muy aplaudidos.

Nuestro agradecimiento a los organizadores del acto por la invitación que nos han remitido y la felicitación, también, por sus desvelos para conseguir el objeto que se propusieron.

sultaron 3 muertos y 18 heridos.

Como protesta por estos sucesos las organizaciones obreras C. N. T. y U. G. T. declararon el paro total en Madrid durante 24 horas.

—Han sido disueltas todas las organizaciones fascistas. A los militares retirados que intervengan en política se les privará de los beneficios del retiro.

—Las tropas italianas han llegado en su victorioso avance por tierras de Abisinia al lago Tana nacimiento del Nilo Azul y a la frontera del Sudán. También han ocupado la ciudad de Dessie, cuartel general del Negus. Se cree que Addis Abeba caerá en su poder antes de tres semanas y una vez conquistada la capital se podrá dar casi por terminada esta guerra.

—En las inmediaciones de la villa de Almazán, kilómetro 2 de la carretera a Gómara, por separar la mula que llevaba de la dirección y paso del auto-correo, fué arrollado el vecino Fermín Martínez Lafuente de 48 años, jornalero, resultando con la fractura de la pierna izquierda y otras lesiones de pronóstico reservado. Se nos noticia que el desgraciado Fermín ha fallecido.

CORRESPONDENCIA

F. R. A. del Rincon. Recibidas 5 pesetas pro-miñón, 2,50 para «C.N.T.» y 2,50 para TRABAJO. Gracias.

I. E. Navaleno. Recibidas 6 pts. J. V. Cubo de la Solana. En «Sol» hemos visto que hacían un llamamiento a todos los seleccionados de CAMPSA. La dirección del Sindicato que te interesa es: Sindicato del Transporte (Sección Arte Rodado) Rambla Santa Mónica, 17. Barcelona. Con esta fecha escribimos.

Triunfo de los ferroviarios

Ha terminado hoy la huelga de brazos caídos que sostenían nuestros compañeros, con un triunfo rotundo. ¡Viva la acción directa.

CAMPESINAS

¡A BURRO MUERTO!...

Dicen los diarios que el ministro de Agricultura ha redactado un estupendo proyecto de ley para resolver el problema del trigo. Las Cortes se ocuparán de esta cuestión en cuanto se hallen constituidas.

Tenga, pues, un poco de paciencia el labrador, pues ya es cuestión de pocos días. La ruina que padece el campo desde que importaciones inmotivadas y cosechas espléndidas mantienen abarrotadas las paneras, toca a su término... Bastarán un proyecto ministerial y unas sesiones del Parlamento...

Pero yo le daría un consejo al señor Ruiz Funes. No se moleste en proyectar nada. El problema del trigo, que ensombreció durante todos estos años el campo español, ha dejado de serlo. Ya está resuelto, sin que la «Gaceta» haya aportado—como era de suponer—la solución.

¡Quién lo dijese! En un país castigado por la sequía ha sido el exceso de humedad quien ha traído el remedio. Las lluvias de este año, triples o cuádruples de las normales, han dado un golpe de muerte a la cosecha en ciernes. Es una pena ver los sembrados: charcos, inundaciones, avenidas, desbordamientos por todos lados. Donde el agua no cubre la tierra, las plantas aparecen desmedradas, amarillas, sin vigor, prontas a perecer... El nitrato, si se echó ya, lo arrastraron las aguas; si no se echó será tarde cuando se eche aprovechando un cambio de tiempo. Cuando salga el sol, las malas hierbas tomarán una pujanza que nadie podrá detener y ahogarán a este trigo raquítico.

¿Qué cosecha puede esperarse de un campo semejante? ¿Treinta millones de quintales? Tal vez no. Pues el déficit basta para adsorber todo el exceso actual. Ya en su día advertí que era peligroso exportar o desnaturalizar el trigo sobrante, que tal vez este mismo año hiciera falta. Los hechos han venido a darme la razón.

Pero ya no habrá problema del trigo.

El que tenga trigo y pueda, que lo guarde. Ocasión tendrá de venderlo a mejor precio que ahora.

El problema se ha resuelto solo cuando Dios ha querido. A costa de la ruina de este año de mala cosecha y a la de los anteriores en que fué buena.

Claro es que para esto no se necesita ni «Gaceta», ni Gobiernos, ni técnicos, ni nada.

Pero así ha sido y así volverá a ser cuantas veces ocurra.

CAMPESINO

(Del Progreso Agrícola y Pecuario)

Este número ha sido confeccionado antes de las 12 del sábado.

Del ambiente pueblerino

Buenos y malos

En estos pueblos de la zona de pinares (al igual que en los demás) donde el cura y todos sus satélites ejercen una gran influencia sobre las costumbres y cosas, donde la estúpida moral religiosa predomina por todo, emponzoñando con su virus venenoso las conciencias de estos pobres seres, donde el oscurantismo más absoluto, y una ignorancia supina reina en los cerebros de estos pobres infelices, es difícil para ellos poder apreciar el que es bueno y el que es malo.

Ser bueno para estas sencillas personas es ir a misa todos los domingos y fiestas de guardar.

Confesarse una vez por lo menos al año. Respetar a los superiores, y autoridades del pueblo, aunque estas cometan las mayores injusticias y les traten como a seres despreciables. No leer libros, folletos y periódicos que traten de ideas libres y humanas, y si por casual hay un loco que le hable de ideas por las cuales puede reivindicarse y salir del cerco de esclavitud que les tiene sumidos, que no le hagan caso, que huyan de él como del diablo: es un comunista un ateo, y un degenerado que hay que hacerle la vida imposible.

En una palabra, ser bueno es creer a pies juntillas todo lo que les diga el «cura», el alcalde y el burgués. Y cuando alguno de estos desgraciados pasa por al lado de estos «señores» le dicen: ¡qué buen chico eres! todos debieran ser como tu, y se pone más hueco que una gallina con pollos, (como vulgarmente se dice) porque el «amo» le ha pasado la mano por el lomo. No importa que ese buen chico, juegue, se emborrache con frecuencia, fume hasta abrasarse los pulmones; vaya con las mozas del pueblo y las suelte las mayores groserías e inmoralidades y cometa todas las burrerías que salgan a pelo; son cosas de la juventud, dicen los ancianos; nosotros hemos hecho otro tanto y es lo más natural del mundo. Todo esto no merma en nada su personalidad. ¿Que se deja explotar a capricho de los burgueses? es buen muchacho. ¿Cree en las fábulas y mentiras religiosas? está bien educado. ¿Contribuye con su ignorancia al sostenimiento de esta sociedad injusta e inhumana? es muy humilde y bueno, y todo el pueblo influenciado por el ambiente rutinario le tiene como tal.

En cambio es malo, todo el que no juega ni fuma, que no se emborracha, que no se mete con nadie, tanto en personas como animales; que trata a sus semejantes como debe tratarseles: con nobleza con altruismo, respetando sus opiniones y creencias pero tiene el grave delito de no ir a misa (porque no cree en tales mentiras) leer libros y periódicos para crearse una pequeña cultura y superarse así mismo, y por medio del estudio ver la mejor manera, el medio más conveniente de transformar esta sociedad cruel e inhumana por otra más justa donde impere

el amor, la paz y la fraternidad entre todos los seres humanos.

He ahí en síntesis el concepto que tienen estas personas del hombre bueno o malo.

Para terminar solo diré que los jóvenes o viejos que esto leyeren mediten un poco sobre el camino erróneo que la moral al uso nos traza y que debemos trocar por otra más en armonía con las leyes naturales o racionales, y todos unidos sin distinción de ideologías luchar todo lo posible por que la sociedad de hombres libres sea un hecho pronto

X.

Escucha, campesino

Hoy como ayer, hermano campesino, eres explotado por tus compañeros de fatigas que has llevado al parlamento. No se acuerdan de lo que en sus propagandas os prometieron. Tenéis que continuar viendo agonizar a vuestros queridos pequeños, que tienen que pasar los rigores de la naturaleza conduciendo las cuatro ovejillas por los calveros exentos de vegetación. Vuestras cámaras se han quedado vacías, sin vender el trigo, porque el comerciante el fisco etc., os han arrebatado lo que era vuestro. No esperéis pasivos mirando los periódicos, por si encontráis unas líneas que hablen de rebajar las contribuciones; no lo encontraréis, mientras no rompáis esas rencillas personales, que con el vecino sostenéis, llamando «mío» lo que debe de ser de todos para trabajarlo en común, y cambiar vuestro producto por herramientas de trabajo, artículos de vestir, etc; no lograrás tu emancipación que sueñas y te pertenece, si esperas que un gobierno te lo haga, te morirás andrajoso, por no tener un traje, verás a tus hijos morir lentamente por inanición, sin poder ir a aprender lo que el maestro joven de energía quiere desparramar en su «escuela» tendrás que ver con rabia cómo tus hijos tienen que ir a la capital a formar parte del rebaño de hambrientos. Rompe la cadena que te tiene sumiso a la iglesia. Romped esas paredes que separan vuestra pequeña propiedad, parar con vuestra mano el agua de ese riachuelo, para regar y hacer más fértil vuestra tierra, repoblad los terrenos exentos de vegetación, para que las estaciones lluviosas puedan humedecer las plantas; comunícate con tu hermano de la ciudad para cambiar productos y trabajo, y romped las ligaduras que todos los gobiernos os ponen para llegar a un día feliz en que podamos confundirnos, en un abrazo, el obrero de la ciudad y del campo.

GIL.

CUANDO VAYAIS
A MADRID :-: :-: :-:

Llevad anotadas estas señas:
FUENCARRAL 55.2.º

Donde existe una inmejorable pensión soriana, muy económica.

Propietaria:

DOÑA PETRA LÓPEZ

A lo que aspiramos

Salgo de casa muy temprano y encamino mis pasos a las afueras de la capital para darme un pequeño paseo, pues la temperatura es agradable.

Ya fuera de la población y en un lugar que me agrada, me siento mirando hacia la ciudad, y quedo ensimismado en mis pensamientos.

Empecé a trabajar a los 11 años, pues las necesidades de mi casa así lo requerían y tengo 18 (edad en que debería de estar en la escuela).

No puedo por menos de indignarme, al pensar que, desde nuestra juventud, estamos enriqueciendo al «amo» con nuestro trabajo, y al final, cuando ya no podemos trabajar, porque nuestras fuerzas nos lo impidan; cuando lleguemos a cierta edad en que a causa de los esfuerzos que hemos realizado durante nuestra juventud estemos agotados física y moralmente, el patrón viendo que ya no valemos para seguir explotándonos nos despedirá con cualquier excusa, sin ninguna consideración.

En cambio esos hijos de burgueses, sin haber hecho nada en su vida, todo lo tienen y nosotros los trabajadores, los que todo lo producimos carecemos de lo más indispensable para vivir ¿hemos de consentir que persista esta desigualdad? No. Rebelémonos contra esas injusticias. Hora es ya, hermano trabajador, de que te vayas dando cuenta del papel que representas en la vida, de que tienes derecho a vivir mejor.

Todos unidos, como si fuéramos un solo hombre, debemos luchar contra esta desigual sociedad y trabajar sin descanso hasta conseguir otra más justa, más humana. Todos hemos de luchar por la implantación del Comunismo Libertario, que redimirá a la Humanidad de la esclavitud en que se halla sumida. No cesar en la lucha hasta conseguir nuestra total emancipación.

Cada cual, pero unidos, hemos de aportar nuestro máximo esfuerzo para que, esto que parece un sueño, se convierta muy pronto en patente realidad.

Los pueblos han sentido el Comunismo Libertario. Lo han vivido horas, días... hasta que de una vez y para siempre se consolide forma tan humana de convivencia social.

Con más entusiasmo que nunca la C. N. T. sigue la ruta emprendida en pro de la total liberación de los pueblos, los hombres oprimidos y explotados y una vez conseguido este objeto surgirá de nuestros pechos este grito de alegría: ¡Viva la humanidad libre!

UN LIBERTARIO

“El anarquismo en la insurrección de Asturias”

por IGNOTUS

Más de 200 páginas
2,50 ptas.

De los artículos firmados serán responsables
sus autores.

trabajo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Trimestre, 1,50 Año, 4,99 Semestre, 3
NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS

Después de la comedia

Ha pasado ya la bufa comedia de las elecciones durante cuya época parece ser que la mayoría del pueblo sufre una especie de fiebre morbosa de estupidez durante la cual olvida completamente los problemas fundamentales planteados a la sociedad, creyendo con fe ciega que del resultado de la farsa electoral saldrá la solución a los problemas planteados.

Y ahora después del «gran triunfo» de las izquierdas, es interesante observar de qué forma van solucionando los problemas pendientes y cómo cumplen el mandato de sus electores, los encargados de ejecutar sus aspiraciones.

En primer lugar constatamos que la libertad tan cacareada por las izquierdas nos es servida por ellos con cuentagotas, la mordaza de la censura no permite exponer libremente toda clase de ideas y tener al pueblo al corriente de lo que pasa; se prohíbe las manifestaciones y actos públicos en la calle a los obreros so pretexto de no alterar el orden público; el «sagrado» orden que no es otra cosa que el dejarse morir de hambre, permitir ser vejado y atropellado impunemente sin dar un grito, sin protestar, para así no cortarles la buena digestión a los pacíficos y tranquiños burgueses y puedan seguir tranquilamente disfrutando, despilfarrando los frutos del sudor ajeno.

Dicen que ha sido reconquistada la República y los actuales gobernantes se titulan de republicanos puros, lo cual no importa para que los antiguos ex-Ministros de la Monarquía y también los de la República sigan cobrando sus diez mil pesetas solamente por el «trabajo» de haber sido unas horas Ministros y lo mismo la gran cantidad de burocratas que cobran pingües sueldos por no hacer nada, mientras al mismo tiempo la enorme cantidad de desocupados se mueren de asco, de hambre y miseria y los que trabajan, que en su mayoría cobran sueldos tan míseros que no alcanzan para cubrir las necesidades más urgentes.

Y en el campo los labradores que tienen que vender su trigo y demás productos (que tantas fatigas les cuestan para conseguirlos) porque tienen que con ello cubrir necesidades urgentes véanse precisados a entregarlos a precios que son un escarnio y una gran vergüenza.

Por otro lado a pesar de que gobiernen las izquierdas solo es en teoría pues la realidad es que en la práctica son las derechas las que imponen su criterio; prueba de ello lo son los atentados y provocaciones cometidos por los fascistas; y en muchos pueblos los sacerdotes desde la Iglesia siguen atacando descaradamente a la República, y algunos

alcaldes que por su cuenta y riesgo y contra la voluntad del pueblo, prohíben las expansiones de la juventud aduciendo el motivo de ser cuaremas.

Esta es la realidad y el resultado del tan sonado triunfo izquierdista que resulta para el que tiene «ojos para ver» una buena lección que enseña a comprender la inutilidad de las elecciones y que las reivindicaciones del trabajador deben ser conquistadas con el esfuerzo de ellos mismos y directamente.

Vivimos momentos graves y es por eso que debemos disponernos todos unidos como un solo hombre a luchar como las circunstancias lo exijan hasta conseguir el triunfo total.

CIRIACO JIMENEZ

Rioseco de Soria

FEMENINA

El diablo en la
educación

Piadosa dama: Que no diga mi niño, mi hijito de cinco años, «Salud, camarada». Que diga «Arriba España». Que si dice lo primero se lo llevará el diablo. Todo esto vino contando mi niño, mi hijito de cinco años, que le habías dicho. (Auténtico).

Y mi hijito me preguntó dese- guida que qué era el diablo. ¡El padre! Jamás había oído hablar de esos entes maléficos que creó vuestra febril imaginación. Ni los cuentos de brujas y enanos, que tanto apasionan a los niños, le habían contado. Creta su espíritu virgen, libre de esas morbosas influencias que ha de arrastrar durante mucho tiempo, quizás durante toda su vida. Viva feliz con su inocencia inmaculada: jugar, retr, un beso a su madre, las hadas, las buenas hadas...

Y, hoy, tu, beata ignorante —quizás maliciosa— has destruido su felicidad y su inocencia.

Tu no soñarás con el hada que derrama flores sobre su cabeza. Me parece verlo abrazarse a su madre, con sus ojazos de espanto y sus gritos medroso, para protegerse del diablo.

«Salud camarada». ¿Qué de malo hay en esto? ¿No sabes que en mi niño era acto amoroso? ¡Y, ahora ya no lo será! Te has atrevido a más que su madre.

Nunca le habrías dicho que tu dios era malo. Ni tampoco que era bueno lo que tú le dijiste que

era malo. ¡Pobrecito mío! Si para él no hay ni bueno ni malo. Sólo tu maldad lo haría malo. Sólo el ejemplo de su madre lo hará bueno. Porque el niño se alimenta del ambiente que le rodea. Si jamás le hablé mal de nadie, ahora, cuando me pregunte por el diablo, le diré que el diablo eres tú, ridícula beata.

LUNA

RABELESIANAS



por S. PEY ORDEIX

DEL SERVICIO MILITAR ¿QUE?

Tenemos en España unos veinte mil frailes mal contados. Entran frailes a los 16 años. El servicio militar comprende de los 20 a los 42. Por tanto, de los veinte mil frailes, unos quince mil están afectos al servicio militar.

De este tributo de sangre les eximió fraudulentamente la Monarquía. En 50 años, ha habido tres generaciones de frailes, o sea, burlaron el servicio militar 45 mil novicios y profesos, renegados de sus familias, cuyas plazas fueron suplidas con los hijos del pueblo, arrebatados por la ley a sus madres, esposas e hijos.

El soldado murió en las trincheras «ilegalmente»; el fraile desertor confesaba a su novia y le cobraba las misas. Vive el que devió morir, y murió el que debió vivir.

He ahí un cuadro para la colección Plandiura.

Mas, ahora viene otro cuadro.

Maura ordenaba a los soldados, hijos del pueblo, suplentes del fraile, ametrallar a sus padres y madres revolucionarios que atacasen los conventos, en defensa del desertor.

Otro cuadro para la colección.

¿Qué piensa hacer la República? Si son ciudadanos españoles, a coger el chocho y al cuartel. Si son desertores, ¡al castillo! Nada de disolver, si no someter, civilizar y no escarnecer al pueblo.

¡A las filas esos novicios y profesos! Allí se purgarán del virus monástico.

Azaña: «a cumplir la Constitución» en sentido republicano y no en sentido jesuítico.

«Y de los novicios jesuitas llevados al extranjero? ¡a declararlos prófugos!

Los que campan por estos trigales ¡a cumplir la Constitución del pueblo soberano; no la del pueblo esclavo!

MADRID

APUNTES RAPIDOS

No sé si llegarán bajo tus ojos estas líneas emocionadas, camarada sirvienta que enviáste cuatro pesetas en sellos de Correos para la reaparición de nuestro diario nacional «CNT»

No me importa. Quiero decirte lo que tu rasgo me ha sugerido. Y si las lees, recibe con su lectura un abrazo de hermano.

¡Mujer...! ¡Compañera...!

Tu óbolo significa algo tan grande, que no se paga con dinero ni con dítirambos. No se compensa mas que con desearte constancia en tus anhelos revolucionarios, en tus ansias de liberación

¡Pobre paria sirvienta, explotada comonadie, vejada y despreciada, sumida en la miseria, encadenada a un trabajo agobiador, presunta víctima de esta podrida sociedad...!

¡Infeliz hermana que en tu infortunio atisbas algo de lo que podrá redimir a tus compañeras, algo de lo que todos los revolucionarios esperamos efectuar con el esfuerzo colectivo...!

Podrás ser ignorante, pero tus sentimientos nobles te elevan sobre los letrados egoístas. Descenderás de «la canalla», pero tus pensamientos te enaltecen por encima de la «canalla dorada» que te explota. Puedes ser vulgar, físicamente puedes ser fea, pero tu alma es bella, tu corazón amoroso y tu cerebro pensante.

Compañera sirvienta que con esos reales has escatimado a tus necesidades o a tu capricho alguna satisfacción momentánea; tu donativo es algo inenarrable. ¡Es la abnegación en aras de un ideal! ¡Es el ejemplo vivo que todos debemos imitar!

¡Camarada sirvienta, hija de la idea y madre de idealistas! Tu rasgo te ha convertido en matriarca aunque tu vientre sea infecundo. Has hecho más por la causa, que todos nosotros.

¡Que tus anhelos de manumisión se vean coronados por la realidad! ¡Que tu generoso desprendimiento haga prosélitos!

Y que todos, cada uno como pueda, contribuya a la realización del Comunismo libertario.

Única forma social en que esos sublimes rasgos de sacrificio cristalizarán en beneficio de los débiles sin que haya necesidad de exaltarlos por la singularidad.

Vive muchos años, compañera; y consérvate bien para que puedas gozar de la vida libertaria.

¡Que no te creas que está tan lejos!

NOBRUZAN

(De «Solidaridad Obrera», de Barcelona)